

Reacción de la clase política

Madrid, 3.—Nada más conocerse el nombramiento de Adolfo Suárez como nuevo presidente del Gobierno, «Cifras» ha llevado a cabo una encuesta de urgencia con diversas personalidades políticas españolas sobre la opinión que tal nombramiento les merece a la vista de la situación política actual de España.

Las respuestas de dichas personalidades han sido las siguientes:

MARCELINO CAMACHO
El dirigente de Comisiones Obreras opinó que «habrá que esperar la composición del nuevo Gobierno y su programa para juzgar», y dijo que «el nombramiento de Adolfo Suárez como presidente del Gobierno, podría significar, en principio, un intento de difrazar el antiguo régimen con un hombre más joven».

Añadió que «hay que ir por la libertad directamente» y «que lo importante no son los cambios de hombres, sino los cambios de ideas». «Ha llegado el momento de la libertad sin discriminaciones. Si el nuevo Gobierno actúa en otra dirección —indico— fracasará».

Dijo también que le extrañaba que no se hubiese elegido al conde de Motrico, al que consideró como «al más liberal de los hombres de que se hablaban como candidatos». «Esto me hace suponer —dijo— que se trata de un cambio de hombres, pero no de política».

ANTONIO GARCÍA LOPEZ
«El nombramiento de Adolfo Suárez como presidente indica la gran sensibilidad del Rey», manifestó el dirigente del Partido Socialdemócrata Español, quien añadió que su opinión era favorable y que es necesario establecer un diálogo «entre las fuerzas marginadas de la dictadura y las del franquismo para que el referéndum se celebre en un clima de comprensión y pacto políticos».

Opinó que el señor Suárez ha demostrado en su intervención ante las Cortes que entiende el problema básico del pacto, y destacó que fue el primero en pedir, dentro del primer Gobierno de la Corona, que se abriera el diálogo con la izquierda. «Confío —dijo— en que se acelere el proceso democratizador y que se restablezca la confianza económica de inversión».

CIRIACO DE VICENTE
Para el dirigente de la U.G.T., el nombramiento supone la confirmación de las escasísimas posibilidades «de intentar una ruptura pactada», añadiendo que a su juicio el nuevo presidente no reúne las condiciones exigibles para llevar al país a su homologación con las democracias occidentales. «Como socialista —dijo— me

reafirmo en que la única salida política posible para el país es la ruptura».

GREGORIO LOPEZ BRAVO
Para el ex ministro de Asuntos Exteriores, el nombramiento de Adolfo Suárez como presidente del Gobierno «es excelente».

«Es un acierto que el Consejo del Reino haya incluido en la terna a algún miembro del Gabinete anterior, porque así será más fácil continuar el proceso de reforma política en marcha». «En resumen —concluyó— me parece un gran acierto de Su Majestad».

MANUEL MURILLO
La opinión de Manuel Murillo, miembro del P. S. O. E. (histórico) es que «el nombramiento de Adolfo Suárez es sólo una sorpresa a medias». «Esperamos el nombramiento de nuevo Gobierno y su programa programática del mismo antes de emitir una opinión».

ENRIQUE TIerno GALVAN
El dirigente del P. E. P. (Partido Socialista Popular), dijo: «Yo, lo mismo que toda la opinión democrática, había visto la sustitución del señor Arias Navarro como un hecho positivo para la evolución hacia la democracia. No conozco con exactitud los intereses ideológicos y políticos que el nuevo presidente representa, pero confío en que no defraza las esperanzas que el país en general tiene puestas en el establecimiento de la democracia, como único camino para resolver la crisis natural y moral por la que pasa».

Manifestó su confianza en que quizá la negociación política o al menos el diálogo político de la oposición con el

Gobierno, en su conjunto, pueda ser ahora más fácil, presidiendo el Gabinete una persona que pertenece a una generación que, en general, está más definida por la tecnología y los intereses que por los prejuicios ideológicos.

«No conociendo personalmente al señor Suárez —le pregunté—, ni su posible programa de Gobierno, cualquier juicio más concreto pudiera ser aventurado y quizá inoportuno».

FERNANDO CHUECA GORTIA

«Por ahora mi situación es expectante. Creo que habrá que esperar a conocer la composición del Gobierno», manifestó el político de la USDE.

Dijo que la figura política de Adolfo Suárez no ofrece a su partido las garantías de que sea un paso adelante, pero insistió en que habrá que saber quiénes integrarán el Gabinete.

JOSE MIGUEL ORTI BORDAS
A juicio de José Miguel Orti Bordas: «Adolfo Suárez no sólo va a llevar a buen puerto la reforma política en orden a la consecución de una plenitud democrática para el país, sino que también puede dotar a este proceso de democratización de la dirección y coherencia imprescindibles».

Para Orti Bordas, la decisión del Rey adoptada hoy puede calificarse de «histórica», por cuanto supone la consagración en la política española de toda una generación que es precisamente la generación de los hombres que, por su edad, talento y aspiraciones son coetáneos de Su Majestad

ANTONIO GARCÍA TREVILIANO

Para el miembro del grupo independiente de «coordinación democrática», es natural que ante la crisis económica actual y ante el fracaso de la política de reforma del anterior Gobierno, el sistema intente reconducir el pacto burocracia-burguesía financiera que fue válido durante la época del desarrollo económico, ahora en la figura del señor Suárez, en defecto del desaparecido Herrero Tejedor, que también tuvo la misma significación.

Según García Treviliano, el experimento anterior con su idea de reforma ha fracasado, porque era algo anómalo dentro de la lógica interna del régimen.

JOSE MARIA ZAVALA

El secretario del partido carlista se mostró escéptico respecto a que el nuevo presidente pueda resolver los graves problemas que el país tiene planteados, insistiendo en el rechazo por parte de la oposición de la reforma y la pretensión de la apertura de un período constituyente con pleno reconocimiento de las libertades democráticas sin exclusiones. «No parece que pue-

da ser ese el papel del nuevo presidente», dijo.

El señor Zavala agregó: «La única salida para la actual crisis política y económica está en la ruptura democrática que permita la apertura de un proceso constituyente. Mientras el Poder no sea consecuente con esta realidad, todas las medidas que se tomen no harán más que dificultar el tránsito pacífico a la democracia».

MANUEL BLANCO TOBIO

El delegado de Prensa y Radio del Movimiento consideró que el nombramiento de Adolfo Suárez «es un acierto porque en él concurren una cantidad grande de factores componentes de su biografía que son un modelo de persona para un momento como éste».

Y añadió: «Adolfo no es uno de los vencedores ni es uno de los vencidos. No hay en él ningún trauma. Tampoco está en una generación traumatizada con fractura de comunicación con otras generaciones».

«Puede entenderse fácilmente con un hombre de veinte años y con otro de cincuenta. No tiene quemaduras de una larga carrera política, que lo hayan hecho un escéptico que esté de vuelta de todo... Tiene intactas sus emociones y sus ilusiones.»

LA HORA DEL REY

En opinión de la prensa inglesa, la figura de Don Juan Carlos sale reforzada de la crisis

Londres, 3. (Del corresponsal de LA NUEVA ESPAÑA y «Prensa», Antonio FARRA).—Ante la crisis del Gobierno español, la figura del Rey Don Juan Carlos I aparece reforzada, según algunos órganos de opinión de Londres. «El Rey ha demostrado ser un político con mucha mayor habilidad y destreza de la que se le imputaba», dice textualmente el influyente matutino «The Times» en un editorial, para llegar a la conclusión de que la nueva situación que se alcanza al cabo de esta crisis será más ventajosa de cara a las perspectivas democratizadoras, puesto que dejará al Soberano con las manos libres, y, por ende, han cobrado relevancia las posibilidades de reforma política.

Después de señalar que Juan Carlos se ha hecho un Rey popular y que ha cobrado el afecto de la clase media y baja, estima que la clave de este éxito estriba en el nombramiento de una serie de personas para ocupar cargos significados, y que han actuado como hombres de confianza y como puntales del Rey en esta empresa de la reforma democrática.

La «B.B.C.», asimismo, encuentra propicia esta crisis política para la figura del Rey, y enfoca la cuestión de una forma optimista. Por lo pronto, el acabamiento del primer Gobierno de la Monarquía ha hecho subir la Bolsa. Se espera que el nuevo Gobierno del Rey pueda entrar de lleno

Mañana con
¡FABU
VEN
ESPEC
¡FUERTES